



FÉDÉRATION SUISSE DU FRANCHES-MONTAGNES
SCHWEIZERISCHER FREIBERGERVERBAND
FEDERAZIONE SVIZZERA DELLA
RAZZA FRANCHES-MONTAGNES

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Sélection nationale des étalons franchises-montagnes 2024 - Glovelier (SNEG) Une journée des plus importantes pour l'élevage du franchises-montagnes

Le samedi 13 janvier 2024 à Glovelier, dans ce village de Haute-Sorne promu cité du franchises-montagnes le temps d'une journée, la Sélection nationale des étalons organisée par la Fédération suisse du franchises-montagnes (FSFM) rassemblera 44 candidats-étalons reproducteurs provenant de tout le pays qui seront jugés par les experts de la race, sous la présidence cette année du Jurassien Jean Chêne. La commission de sélection sera en outre composée des juges de race appenzellois Hansruedi Enz et bernois Bernhard Wüthrich.

A la fin de cette journée déterminante, les chevaux qui auront obtenu une note de synthèse d'au moins 21 (sans note inférieure à 6) basée sur les critères de sélection du type, de la conformation et des allures, gagneront leur ticket pour participer à la suite du processus d'approbation à Avenches appelé Test en station. Ce dernier se déroulera du 22 janvier au 2 mars 2024, soit durant 40 jours, au Haras national suisse. La grande finale du 2 mars verra les meilleurs sujets approuvés étalons-reproducteurs de la race.

Au niveau de la diversité génétique, cette année malheureusement, seules cinq des onze lignées d'élevage encore vivantes sont représentées. Nous avons, dans l'ordre décroissant du nombre de candidats, les lignées E (13), H (10), L (8), N (7), C (6). Au moment de l'inscription des candidats, la FSFM procède à la détection éventuelle de deux maladies génétiques menant à l'exclusion de tout candidat porteur, afin de garantir une race saine. L'analyse sanguine concernant la fibrose hépatique de Caroli (CLF) a révélé un cas positif. En revanche, aucun prétendant ne s'est révélé porteur de la myopathie à stockage de polysaccharides (PSSM de type 1), ce dont nous nous réjouissons. Par ailleurs, sur les 49 candidats inscrits au délai d'engagement, 4 ont été retirés dans l'intervalle par leurs propriétaires et ne seront ainsi ni dans le programme, ni présentés.

Comme les années précédentes, la FSFM offre la possibilité de suivre en direct et gratuitement le déroulement de cet événement sur le site internet [d'Equimage \(www.equimage.ch\)](http://www.equimage.ch).

La sélection pour le Test en station de 40 jours est l'objectif principal des éleveuses et éleveurs à la SNEG. Cependant, c'est également une occasion unique pour eux de présenter le fruit de leur important travail de sélection à des acheteuses et acheteurs potentiels suisses et étrangers. Sélectionnés avec beaucoup de soins, les candidats inscrits sont les parfaits représentants de notre race et de tous les efforts fournis par les éleveuses et éleveurs pour la pérennité de la seule et unique race suisse de chevaux.

Nous restons à votre entière disposition pour toute question ou complément d'informations. Vous trouverez d'autres renseignements utiles sur notre site internet www.fm-ch.ch ou sur notre page Facebook [Fédération suisse du franchises-montagnes](https://www.facebook.com/Fédération_suisse_du_franches-montagnes).

Avenches, le 21 décembre 2023

FÉDÉRATION SUISSE DU FRANCHES-MONTAGNES (FSFM)

Personnes de contact :

- Andreas Aebi, président FSFM, tél. 079 814 25 73, e-mail : andreas.aebi@gmx.ch
- Pauline Queloz, gérante FSFM, tél. 026 676 63 42, e-mail : p.queloz@fm-ch.ch